



Industrialiser l'agriculture et standardiser le vivant: jusqu'où ? Quelle alternatives?

Avec **Christophe Bonneuil**, directeur de recherche en histoire au Cnrs et enseigne à l'Ehess. Il dirige la collection « Anthropocène », espace interdisciplinaire sur les enjeux socio-écologiques globaux, aux éditions du Seuil. Il a notamment publié L'évènement Anthropocène. La Terre, l'histoire et nous (Seuil, 2e éd. 2016, avec J-B. Fressoz).

Une histoire de l'industrialisation de l'agriculture et du vivant du XIXe et XXIe siècles
La "modernisation" agricole du dernier siècle et demi est un processus mondial, massif et complexe qui implique un processus de rationalisation donnant un rôle croissant aux savoirs techno-scientifiques, une dynamique

d'insertion des sociétés rurales dans le capitalisme industriel, de profondes mutations anthropologiques des sociétés rurales, impliquant des changements des représentations du métier et du vivant.

Déambulation libre dans l'exposition :
"Machines et bâtiments agricoles libres : des Communs en exposition"

Ferme de Charpelière
07570 Desaignes

Les paysan-nes près de chez vous peuvent disparaître, remplacés par des robots et des drones... Parlons-en !